EDITORIAL

🗕 iminar significa preámbulo, perteneciente o relativo al umbral o a la entrada; Liminar fue el título del primer editorial de la Revista de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Cuenca, en octubre de 1953; la Comisión de Redacción la integraron el Director: Dr. Miguel A. Toral, Decano de la Facultad; el Secretario-Jefe de Redacción: Dr. César Hermida Piedra; el Administrador: Dr. Alberto Alvarado C.; e integrado además por los profesores: Dr. Emiliano J. Crespo, Dr. Luis A. Sojos, Dr. José Čarrasco, Dr. Víctor Barrera V, Dr. José J. Ortiz, Dr. José G. Moscoso.

Visionarios que cruzaron el sempiterno umbral al futuro, caminantes fraternos para mostrar con confianza lo que somos, para compartir los avances científicos y el quehacer universitario; el número inicial incluía temas de los quilates de: Modificaciones al drenaje en la Adenomectomía Suprapúbica de Freyer del Dr. Emiliano J. Crespo; Orientaciones en la enseñanza de la Anatomía por el Dr. César Hermida Piedra; La Invernación Artificial. Perspectiva de un nuevo Método Terapéutico del Dr. Jaime Vintimilla Albornoz y, Pirotecnia y Capital Humano por el Dr. Emiliano



Revista No. 1, Vol. 1, 1953

J. Crespo; en las Crónicas de la vida de la Facultad se reseñan las visitas de Profesores extranjeros a nuestra alma mater, representaciones de galenos desde Cuenca a certámenes nacionales e internacionales; el germen de proyectos universitarios con visión social; noticias, entre la que se destaca el nombramiento de los nuevos Jefes de Sala en el Hospital Universitario San Vicente de Paúl (hoy Museo de la Medicina), que recayó en el Profesor Dr. José Carrasco A. como Jefe de una nueva sala y al Dr. Ricardo Barzallo, profesor de Pátología como Jefe de Servicio de la sala "José Alvear".

Revista elocuente, contaba el transcurrir de la Facultad de Ciencias Médicas en modo impreso y de manera regular en este formato científico-social hasta 1988, cuando siendo el volumen 17, en el número 1 se escriben únicamente manuscritos científicos, la Comisión de Redacción ahora se denomina de Publicaciones y la integran como Director: Dr. Arturo Quizhpe P, son vocales los doctores: Claudio Vélez L, Xavier Molina N, Jaime Morales S.M, José Andino V, José Cabrera V y la Lcda. Gladys Eskola T. La Secretaria es la Sra. Eulalia Hermida de B.

Bonhomía universitaria en la ciencia y la verdad registra sus derechos de autor en Abril de 1988 con el ISSN 0301-6730; y desde Abril de 2009 hasta la actualidad con el ISSN 1390-4450.

Sin desmerecer a cada una de las Comisiones de Publicaciones que ha permitido que la Revista trascienda, un hito importante es su indexación en LILACS y Latindex, importantes índices electrónicos de la literatura científica y técnica en Salud de América Latina y de Caribe, la edición de abril de 2013 en su volumen 31 y número 1, Revista No. 1, Vol. 17, 1988 hace el sueño pósible y coloca a nuestra publicación científica en la palestra mundial.



El Director-Editor es el Dr. Jaime Morales Sanmartín; el Comité Editorial lo integran los doctores: Sergio Guevara P, José Ortiz S, Juan Urigüen J. y los licenciados. María Augusta Iturralde A y Paúl Bernal A. El Comité Nacional lo conforman los Dres. César Hermida B, Enrique Terán Ť, Edmundo Estévez y Jaime Breilh P.

Lo único permanente es el cambio, en las actuales ediciones el Comité de Publicaciones vigilante por mantener sus raíces y su tránsito por el exigente siglo XXI, procura que sus autores inscriban su impronta con el ORCID, del inglés "Open Researcher and Contributor ID", que es un código alfanumérico para identificar a los investigadores y autores académicos; los retos continúan y la próxima meta es contar con el DOI "Digital Object Identifier" también un código alfanumérico que registra los manuscritos

proporcionando información de los metadatos del artículo.

El siguiente paso será obtener el registro digital e ingresar en redes electrónicas como Scielo Ecuador; nuevos momentos esperan a la Revista, tradición que se renueva y espera seguir siendo ese espacio, esa ventana para ver el pasado, presente y futuro; ese espejo para mirar casa adentro, lo que somos y sentimos; esa voz amplificadora de ciencia, conciencia y verdad.

Reconocidos con la historia, con la confianza de sus escritores y lectores; y con tanto que agradecer a quienes hacen posible esta edición, con un fraterno y cálido saludo, estamos para servirles.

Atentamente,

David Achiq Balarezo



Revista No. 1, Vol. 31, 2013